

## **Dr August Konkell, Chroniques, Session 18, Dieu se bat pour nous, Guerre Sainte**

© 2024 Gus Konkell et Ted Hildebrandt

Il s'agit du Dr August Konkell dans son enseignement sur les Livres des Chroniques. Il s'agit de la session 18, Dieu se bat pour nous, la guerre sainte.

Nous arrivons maintenant à l'un des rois les plus remarquables dont nous entendons parler dans les Écritures.

C'est le roi Josaphat. Le roi Josaphat est présenté de manière très positive dans les Chroniques comme le roi qui, d'une manière unique, a démontré que Dieu est le vainqueur de la guerre et que la guerre ne se gagne pas par la puissance de ses propres armées. Maintenant, l'histoire de Josaphat telle que nous la connaissons dans le Livre des Rois a beaucoup plus à voir avec sa relation avec Achab, qu'il était un allié d'Achab dans certaines de ses guerres contre les Araméens et que ce fut pendant toutes ces guerres. qu'Achab est arrivé à son jugement ultime.

Mais ce n'est pas le sujet des Chroniques. Dans les Chroniques, nous arrivons plutôt au concept de guerre sainte. La guerre sainte dans les Chroniques est une guerre dans laquelle Dieu combat pour nous.

Maintenant, nous devons noter ce point très, très attentivement parce que la guerre sainte dans notre contexte et particulièrement dans le contexte islamique de nos jours en est une où je me bats pour Dieu et donc je sacrifie ma vie dans ma guerre pour Dieu. Mais c'est très éloigné du concept chrétien. Vous ne pouvez rien faire pour Dieu qui puisse aider Dieu.

C'est plutôt Dieu qui peut faire quelque chose pour vous. Et donc, ce point est démontré de manière plus évidente dans l'histoire de la vie de Josaphat. Le règne de Josaphat débute de la manière la plus positive dans la présentation du Chroniqueur.

Il nous parle de la manière dont Josaphat dirigeait l'enseignement de la Torah. Cela aurait donc signifié qu'une partie de l'enseignement de Moïse était disponible. C'est sous forme écrite et ils savent ce qu'ils doivent faire en termes d'adoration de Dieu et ils savent ce qu'ils doivent faire en termes de relations avec la communauté.

De plus, nous voyons la bonté de Josaphat dans sa capacité à fortifier les villes et à préparer les défenses. C'est encore là que nous voyons quelque chose de cette tension. Compter sur Dieu pour gagner vos batailles à votre place ne signifie pas que vous ne faites pas les choses humaines pratiques, comme prendre soin de vous protéger et de fortifier vos villes et être conscient qu'il y a un ennemi et que l'ennemi

doit savoir que vous l'êtes. prêts pour qu'ils ne puissent pas simplement prendre le relais.

Et puis, bien sûr, le Chroniqueur fait référence à la collecte d'hommages de Josaphat et à la manière dont il soutenait tous ces projets de son royaume. Maintenant, nous arrivons ici dans les Chroniques à ce qui est si important chez les Rois, à savoir son alliance avec Achab. Maintenant, nous nous souvenons d'Achab, particulièrement en relation avec Jézabel et le conflit qu'ils ont eu avec Élie.

Jézabel était déterminée à ce que tout Israël adore Baal, et les prophètes de Dieu et les prophètes de Yahvé furent tous mis à mort, à l'exception de quelques-uns comme Élie et quelques autres mentionnés qui ont réussi à se cacher et à s'échapper. Or, Ramoth-Gilaad était une fortification israélite située sur la rive orientale du Jourdain, à Galaad, comme son nom l'indique, et le long du fleuve Jabbok, que nous avons vu plus tôt sur la carte. Et bien sûr, la rive est du Jourdain était toujours menacée par les Araméens.

Les Araméens dominaient à Damas, et ils étendaient toujours leur territoire depuis Damas le long de la rive est de la mer de Galilée et vers le fleuve Yarmouk et ensuite au-delà vers le fleuve Jabbok. Et ainsi, dans ce cas, les Araméens s'étaient emparés de Ramoth-Gilaad, qui était clairement une ville qui devait appartenir à Israël dans les collines de Galaad. Nous nous souvenons maintenant du conflit entre Élie et les prophètes d'Achab.

Les prophètes d'Achab ont tous dit que vous devriez aller à Ramoth-Gilaad, et que cela vous sera donné dans la victoire, ce qui, bien sûr, n'est pas la façon dont les choses se sont passées. Achab était très craintif et il savait que telle pourrait être l'issue. Ainsi, vous vous souvenez de l'histoire de la façon dont Achab s'est déguisé. Normalement, le roi est le chef des guerriers.

C'est lui qui est visiblement présent. Il est une source d'inspiration pour les autres soldats afin qu'ils poursuivent leur guerre et continuent à se battre. Mais Achab craignait que s'il était aussi important, il puisse devenir la cible.

Il demanda donc à être déguisé et à ne pas être connu comme le roi, et Josaphat était celui qui devait être exposé. Mais cela n'a pas bien fonctionné pour Achab parce que les paroles du vrai prophète étaient tout à fait vraies. Achab mourrait au combat, même s'il était tué par inadvertance par la flèche en tant que soldat régulier.

Nous avons donc l'histoire de la mort d'Achab, mais nous avons aussi ici l'avertissement de Hanania car, bien sûr, Josaphat s'est vraiment engagé ici d'une manière tout à fait inappropriée. Il servait d'allié à Achab et servait d'allié pour, par la puissance des armées humaines, vaincre les Araméens. Mais Josaphat est positif

en ce qui concerne son propre règne et sa propre domination sur Juda, et on nous dit comment il exerce la réforme judiciaire dans son propre royaume.

Nous avons parlé de la façon dont les Lévites ont l'une de leurs fonctions de juge, et donc les villes fortifiées étaient sans aucun doute pour beaucoup d'entre elles des villes lévites, et Josaphat nomme des juges pour que la Torah de Yahweh puisse être exercée et suivre la voie qui le prescrit. cela devrait. Et Josaphat donne son sermon sur la façon dont, en tant que citoyens, ils doivent être loyaux envers leur roi, ils doivent être loyaux envers la société et ils doivent être loyaux envers Dieu. Ainsi, ce qui se passe à la fin du règne de Josaphat, c'est qu'il fait face à un autre défi.

C'est un défi pour le Sud. Le défi lancé au Nord était en réalité le problème d'Achab, et dans Rois, nous voyons que c'était la manière dont Achab fut jugé à nouveau pour tous ses péchés dans son propre royaume, en particulier celui concernant la vigne de Naboth et le vol des biens hérités d'un homme qui devait être dans sa famille pour toujours. Ainsi, Josaphat est impliqué de manière vague en tant que complément et en tant qu'allié.

Pas positif, pas bon, mais son règne se termine de manière très positive, selon le chroniqueur. Moab et Ammon étaient à l'est et ils ont formé une alliance contre Josaphat. Des royaumes très puissants, très angoissants.

Ainsi, nous avons la plainte de Josaphat, et cela illustre très bien le propos du chroniqueur. Vous devez chercher le Seigneur, et c'est précisément ce que fait Josaphat. Il dit qu'il y a ces armées, et Seigneur, nous te cherchons.

Que souhaitez-vous faire face à cette menace contre votre nation et votre royaume ? Et ici nous avons un prophète, Ézéchiël, qui dit que la bataille appartient à Dieu. C'est ce que nous appelons la guerre sainte. C'est Dieu qui va se battre pour vous.

Nous avons donc ici la manière dont Josaphat se prépare au combat. Il le fait en rassemblant non pas des soldats mais des Lévites. Et il y a les Lévites et les prêtres qui formaient ce grand chœur professionnel et lévitique.

En soi, ce n'est pas une chose si inhabituelle. En fait, la musique joue souvent un rôle dans la guerre en termes de direction des soldats et de conduite du déroulement de la bataille. Mais Josaphat le fait entièrement en présentant Dieu comme le chef de l'armée.

Voilà donc les Lévites et ce chœur qui descendent vers Edom pour combattre Moab et Ammon. Cela semble être une chose des plus inhabituelles. Mais bien sûr, alors que le chroniqueur présente l'histoire, ce qui se passe ici, c'est que les armées se battent elles-mêmes dans leurs propres conflits, et Josaphat est celui qui démontre

le fait que la confiance en Dieu et la recherche du Seigneur sont la manière dont nous aurons la victoire.

C'est donc probablement l'un des cas les plus exemplaires où Dieu se bat pour nous. Nous pourrions retourner à Jéricho et aux Israélites entourant Jéricho et aux prêtres qui conduisaient l'arche alors qu'ils marchaient autour de Jéricho. C'est certainement un excellent exemple de la lutte de Dieu pour nous.

Et puis , quand le dernier jour arrive, et qu'ils crient, les murs tombent et la ville devient vulnérable aux Israélites. C'est sans aucun doute un excellent exemple de la lutte de Dieu pour nous. Mais Josaphat doit suivre de près pour montrer comment Dieu combat pour nous.

Il s'agit du Dr August Konkel dans son enseignement sur les Livres des Chroniques. Il s'agit de la session 18, Dieu se bat pour nous, la guerre sainte.